

BAB V  
P E N U T U P

A. Kesimpulan

Setelah memperhatikan uraian - uraian di atas, maka dapatlah diambil beberapa kesimpulan sebagai berikut ;

1. Media dakwah Raden Qosim di Daerah Drajat ; dengan menggunakan seni yang sudah memasyarakat dan pengajaran yang diselaraskan dengan kondisi masarakatnya, ini dapat dibuktikan dengan :

Beberapa peninggalan yang masih ada, seperti ; peralatan kentrung, seperangkat gamelan, bedug serta peninggalan ( atsar ) yang berupa tulisan pada daun rontal dan bangunan makam.

2. Dakwah Raden Qosim pada masarakatnya diduga kuat dengan hikmah serta pelajaran yang baik ( mau-idhah hasanah ) sehingga dapat diterima dengan baik, ini dapat dibuktikan dengan ajaran beliau yang sekarang menjadi ujaran di masarakat, semisal : " Ingsun yo siro, siro yo ing sun " dan " Menehono teken marang wongkang wuto, menehono mangan marang wongkang luwe, menehono busonamarang wongkang wudo, menehono ngiyup marang wongkang kudukan lan kepanasen ".

## B. Saran dan Penutup

Adapun saran yang penulis sampaikan di dalam penulisan skripsi ini adalah sebagai berikut :

Kepada pihak-pihak yang terkait ( keluarga besar keturunan Raden Qosim atau petugas lain ) yang merawat dan mengurus benda-benda peninggalan Raden Qosim, supaya dapat mengartikan dan membaca tulisan yang ada pada daun rontal yang diduga berisi surat Yusuf dalam bentuk tembang, agar dapat dinikmati dan dimengerti oleh masyarakat luas, maka bacaan dan maksud dari huruf yang ada pada daun rontal tersebut sebaiknya ada.

Dengan selesainya penulisan skripsi ini, judul; " Sejarah Dakwah Raden Qosim ( kajian dakwah Islamiah Raden Qosim, melalui peninggalan yang dijadikan media dakwah di Desa Drajat Kecamatan Paciran Kabupaten Lamongan ) " ini, penulis menyadari masih terdapat kekurangan. Karna itu selalu diharapkan kritik dan saran demi sempurnanya penulisan ini.

Walaupun dalam penulisan skripsi ini penulis mendapat pengarahan dan bimbingan dari beberapa orang Dosen Pembimbing, namun semua isi pembahasan skripsi ini sepenuhnya tanggung jawab penulis.

Ahirnya, semoga Allah selalu memberikan petunjuk, rahmat serta pertolongan kepada kita semua, agar menjadi orang yang cinta kepada ilmu pengetahuan, khususnya tentang ilmu agama dan semoga pula skripsi yang amat sederhana ini bisa bermanfaat. Amin yarabbal alamin.